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Résumé

La reconnaissance de la parole continue est un des plus grands défis dans ce

début du siècle. Les avances impressionnantes dans l'équipement électronique

permettent l'utilisation de méthodes mathématiques sophistiquées pour résoudre des

problèmes extrêmement complexes. Dans cette thèse, nous allons montrer que les

méthodes séquentielles inventées pour décoder les codes convolutionnels de grande

longueur de contrainte peuvent être utilisées dans la reconnaissance de la parole.

Les contributions principales de cette thèse peuvent être récapitulées comme

suit:

(1) L'applicabilité de l'algorithme de décodage à pile (séquentiel) à la

reconnaissance de la parole continue.

(2) Le développement et l'analyse d'une métrique de chemin (dans un arbre) basé

sur la distance de Mahalanobis. Cette métrique a été utilisée dans la mise en place de

l'algorithme de pile dans le programme de reconnaissance et également dans

l'algorithme de Viterbi dans le programme d'apprentissage.

(3) Le développement d'un nouvel algorithme basé sur la prédiction linéaire pour

la restauration d'un signal de parole écrêté.

(4) Une méthode de suppression du bruit dans le signal de parole basée sur des

filtres de Wiener à paramètres non stationnaires. Nous avons obtenu des résultats

remarquables à l'aide d'un filtre d'ordre très réduit.

(5) Afin de trouver une bonne métrique de chemin pour notre algorithme à pile,

nous avons effectué une analyse statistique de trois représentations paramétriques de la

parole et nous avons prouvé que les paramètres de MFCC sont pratiquement Gaussien

et fournissent la meilleure séparabilité entre classes par rapport aux coefficients de LPC

et de PARCOR.

(6) Dans le dernier chapitre de la thèse, nous avons développé un algorithme

automatique de segmentation que nous utilisons pour l'apprentissage du programme de

reconnaissance de la parole.
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Abstract

Continuous speech recognition is one of the greatest challenges in this beginning

of the century. The impressive advances in hardware allow the use of sophisticated

mathematical methods to solve complex problems. In this thesis, we show that methods

invented for solving long constraint length convolutional codes can be used in speech

recognition.

The main contributions of this thesis can be summarized as follows:

(1) The applicability of the stack decoding algorithm to continuous speech

recognition.

(2) The development and the analysis of a path metric based on the Mahalanobis

distance. This path metric has been used in the implementation of the stack algorithm in

recognition program and also in the Viterbi algorithm in the training program.

(3) The development of a novel algorithm for clipped speech restoration based

on linear prediction.

(4) Speech denoising method based on time varying Wiener filters. We obtained

remarkable results using a very low order filter.

(5) In order to develop a good path metric for our stack algorithm, we have

performed a statistical analysis of three parametric representations of speech and we

have shown that the MFCC set is nearly Gaussian and provides the best separability

between classes as compared with LPC and PARCOR coefficients.

(6) In the last chapter of the thesis, we have developed an automatic

segmentation algorithm that we use for training the speech recognition program.
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